

## CHAPITRE V CONCLUSION ET SUGGESTION

### A. Conclusion

Après avoir analysé les textes du dialogue de *Tendances A2 méthode de français* à partir de l'unité 0 jusqu'à l'unité 9 qui contient 23 textes du dialogue, on peut tirer les conclusions, à savoir :

1. On a trouvé 40 violations des maximes de politesse trouvées dans les textes du dialogue de *Tendances A2 méthode de français* sous forme les violations des maximes de tact avec un pourcentage de 32,5%, les violations des maximes de générosité avec un pourcentage de 20%, les violations des maximes d'approbation avec un pourcentage de 10%, les violations des maximes de modestie avec un pourcentage de 17,5%, les violations des maximes d'agrément avec un pourcentage de 12,5% et les violations des maximes de sympathie avec un pourcentage de 7,5 %. Le violation le plus fréquente est le maxime de tact que l'on retrouve surtout dans les implicites (commande) et commissif (promesse/offre) et le violation le plus rare est le maxime de symptahie car beaucoup de textes dialogués de Tendance A2 s'adressent aux adolescents avec le contexte de la vie quotidienne, donc la majorité des phrases utilisent un langage non formel qui contient des violations de la maxime de tact que maxime de sympathique qui est généralement utilisée dans des contextes plus formels.
2. Les significations (implicature) des violations des maximes de politesse trouvées dans les textes du dialogue de *Tendances A2 méthode de français* sont l'implicature de critiquer avec un pourcentage de 22,5%, l'implicature de se vanter avec un pourcentage de 17,5%, l'implicature d'insulter avec

un pourcentage de 15%, l'implicature d'exprimer le désaccord avec un pourcentage de 20%, l'implicature de se refuser /rejeter avec un pourcentage de 7,5%, l'implicature de demander/ ordonner avec un pourcentage de 10%, l'implicature d'insinuer avec un pourcentage de 5%, l'implicature de forcer avec un pourcentage de 2,5%. L'implicature la plus fréquente est l'implicature de critiquer et l'implicature la plus rare est l'implicature de forcer. L'implicature la plus fréquente est l'implicature de critique qui s'exprime par des énoncés d'expressives et assertives où est le locuteur condamné l'énonciation ou les actions de l'interlocuteur et l'implicature de l'implicature est rare force. Il existe beaucoup de texte dialogué avec le contexte de la vie quotidienne avec un langage non formel si bien que l'on trouve de nombreux cas où le locuteur condamne l'énonciation ou les actions avec des énoncés d'expressives et assertives qui qui viole la maxime de politesse.

## **B. Suggestion**

Après avoir fait l'analyse et obtenu les résultats de la recherche, il y a quelques recommandations celle qui sont proposées pour l'amélioration de cette recherche, ce sont :

### **1. Étudiants**

On espère que cette recherche sera utile pour la section française pour qu'ils puissent approfondir et développer cette recherche dans le futur. Il est également souhaitable qu'ils maîtrisent plus la pragmatique surtout sur la politesse du langage.

## 2. Professeurs

On espere que cette recherche peut être utilisée comme l'une des sources d'enseignement pour le cours du français: Expression Écrite, Rédaction, Expression Orale.

## 3. Section française

On espere que cette recherche peut ajouter des références à la section française si bien que l'étude sur le français est plus riche surtout cela peut approfondir les connaissances sur la pragmatique surtout sur la politesse du langage.

## 4. Lecteurs

On espere que cette recherche est faite pour ouvrir la nouvelle conception du lecteur pour qu'ils soient capables d'exprimer des idées avec la politesse linguistique en langue français